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Уравнения гидродинамики невязкой сжимаемой жидкости преобразованы к виду,               
удобному для построения самосогласованной теории взаимодействия           
гидродинамических потоков с полями резонаторов и периодических структур по                 
аналогии с теорией устройств СВЧ электроники со скрещенными электрическим и                   
магнитным статическими полями. В качестве возбуждаемого акустического поля               
рассматривается поле скоростей, а в качестве источников – завихренность в потоке.                     
Для двумерных задач в пренебрежении нелинейностью собственных акустических               
колебаний и сжимаемостью жидкости в области движения вихрей получены уравнения                   
возбуждения акустических резонаторов в форме, полностью аналогичной уравнениям               
возбуждения электродинамических резонаторов. Для трехмерных резонаторов           
проведено рассмотрение, повторяющее электродинамическую теорию по своей общей               
структуре, хотя полной аналогии в этом случае не получается. Для иллюстрации                     
решения самосогласованных уравнений рассматривается динамика плоской ленты             
вихрей, взаимодействующих с периодической структурой типа «гребенки». Решается               
самосогласованная задача для случая взаимодействия вихревого потока с               
произвольной периодической структурой. Получено дисперсионное уравнение задачи             
и на основе его анализа указаны конструкции гидродинамических устройств,                 
являющихся полными аналогами электронных лучевых приборов со скрещенными               
полями. 
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The hydrodynamic equations of inviscid compressible fluid are converted to a form suitable                         
for development of selfconsistent theory of interaction of hydrodynamic flows with                     
resonators and periodic structures by analogy with the theory of microwave electronics                       
devices with crossed electric and magnetic fields. We consider excitation of the acoustic                         
velocity fields by the sources provided by vorticity in the flow. For twodimensional                         
problems, neglecting by nonlinearity of natural acoustic oscillations and by compressibility of                       
the fluid in the domain of vortex motion, we obtain the excitation equations of acoustic                             
resonators in a form entirely analogous to the equations for resonators in electrodynamics.                         
For threedimensional resonators there is no complete analogy, but we provide a derivation                         
corresponding to the electrodynamics theory in general structure. To illustrate solutions of                       
selfconsistent equations we consider dynamics of a flat vortex tape interacting with a                         
combtype periodic structure. Also we consider the selfconsistent problem for the case of                         
interaction of the vortex flow with an arbitrary periodic structure. The dispersion equation is                           
obtained, and on the basis of its analysis some designs of hydrodynamic devices are                           
suggested analogous to the electronic beam devices with crossed fields. 
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